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駅前再開発で住民投票 市長と議会の対応に注視 
明石駅前再開発計画について住民投票を実施するように市民２万０１９６名が署名を添えて求めた「明

石市で初めての直接請求」に対して、１９日（月）から臨時市議会が開催される見通しになりました。 

１９日１０時から本会議を開き、泉市長が市民から直接請求された住民投票条例案を提案、合わせて市

長の意見も提出します。翌２０日１０時からは、請求代表者が本会議で請求理由等を陳述し、質疑の後、

委員会に付託されます。その後引き続き委員会が開かれ、本格的な審議が行われるが、どのような委員会

で、どのような中身のある審議が行われるかが焦点になります。 

２１日も委員会の予備日を確保して、場合によっては審議が継続されます。最終的には２２日の１５時

から開かれる本会議で、全議員による質疑、討論が行われ、採決される予定です。 

会期は４日間の予定、１３日の議運委も重要な場に 
また、地方自治法に基づく直接請求によって市民が提案した条例案を審議することは明石市では初めて

の体験であることから、審議の進め方については議会も理事者側も何から何まで初体験。市民の意思が十

二分に反映される議会運営が行われるかについても、大きな注目点になります。このため、議会運営の段

取りを決める議会運営委員会の審議も重要な場になります。市民の傍聴対象には、１３日１１時から開か

れる予定の議会運営委員会も重要なヤマ場になります。本会議、委員会、議運委等の傍聴席をたくさんの

市民の参加で埋めましょう。 

泉市長の意見書に選挙時の公約が反映されるか？ 
泉市長は昨年春の市長選挙に際して、駅前再開発計画について厳しく批判するとともに、住民投票につ

いて極めて積極的な発言を重ねています。こうした姿勢が、１９日の市長意見書の中でどのように反映さ

れるか―も大きな焦点です。（裏面に選挙時の発言録を特集） 

 

 

１１月２４日（土）午後１時３０分～４時３０分 

会場 市民ホール（明石駅前らぽす５階） 

 臨時市議会でどのような審議が行われ、住民投票についてどのような議決が行われるかは予

断を許せませんが、いずれの結果になってもその評価と今後の対応を議論するために、市民集

会を開催します。たくさんの市民の皆さんのご参加をお願いします。 

 

 １０日から市議会の議会報告会  16日まで 5カ所で 5回 議会への市民参加求めよう 

臨時議会の直前に連続開催される議会報告会は“開かれた議会”への姿勢を検証する試金石。参加と発言を！ 
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昨年市長選で
の泉市長発言 

 

   

  

昨年春の市長選に際して、泉市長は３月８日に市民団体「明日の明石市政をつくる会」が開催した「市

長選候補予定者との公開討論会」（市民会館中ホール）で、駅前再開発について極めて否定的な発言をし

ていたことに加えて、「住民投票」についても驚くほど積極的な発言をしています。 

市民マニフェストに基づく市長候補予定者との意見交換会から、関連する個所を録音から再現しました。 

◇自治基本条例について                                                 

＜問＞ 市民マニフェストの中で「明石市自治基本条例」の部分が多い。昨年、明石市の憲法ともいうべ

き自治基本条例が制定された。自治基本条例は、とくに市長と議会をしばるものだ。私たちは市議

会に対して自分たちが決めた自治基本条例を守っていないと、この 3月議会に請願を出した。 

＜泉氏＞ 

   明石市自治基本条例は、まず明石市民が皆よく知っていることが望ましい。… しかし、まだ知ら

れていない。もっと広報して市民が知ることが大切だ。 

   自治基本条例は 5年で見直すことになっているが、私が市長になったら、すぐに見直す手続きをす

る。もっと踏み込んだ市民参画の方がいいと思う。一歩も二歩も前に進めたい。今の自治基本条例よ

りも、もっと充実したものにしたい。… 

◇市民マニフェストについて                                               

＜問＞ 泉さんは、この市民マニフェストについて、どう考えているか？（読まれた感想を…） 

＜泉氏＞ 

 市民マニフェストは、よく読みました。総論、異論はありません。基本的に賛成です…。もっと強

く言っても良いとすら思っています。例えば「住民投票」はもっとやれ…と思います。私が市長にな

ったら、すみやかに住民投票の具体的な施行条例をつくり、住民投票ができるようにします。市民参

画を推し進めるためにも、住民投票を国政選挙の際に実施することも考えます。 

◇市民参画条例について                                                 

＜問＞ 市役所の担当者は「結論ありき」で…たった２ヶ月で結論を出してしまった。どう思うか？ 

＜泉氏＞  

 市民参画条例は、もっと市民が参画してつくらねばならない。私が市長になれば、魂を入れていく

作業にかかる。何事も検証作業が必要だ。第４次長期総合計画から５次長総をつくる際にも、十分な

検証が必要だ。役所の持っている情報は、すべて市民の情報。情報はすべて公開する。 

◇中心市街地活性化、駅前再開発計画について                                   

＜問＞ 現在の計画では中心市街地の活性化にはつながらない。明石駅前らしいまちづくりにならず、巨 

額の税金の投入がムダになりかねない。 

＜泉氏＞  

今のままでいいとは思わない。やる以上は本当にいいもの、ほかのまちにないものをつくるべきだ。

過去の教訓を生かして、明石の良さを生かしていくことが大事だ。 

再開発事業で２５４億円は驚くべき額だ。明石の市民一世帯当たり１０万円を超える大事業。建物、

将来の財政、借金にも注意が必要だ。大蔵海岸やアスピアなどの大規模開発事業の二の舞にならない

よう、過去の教訓をしっかり押さえていくことが大事だ。 

海辺を生かし、ゆっくり歩いて楽しいまち、一日か半日ぐらいは過ごせるまちにしたい。市長にな

ったら、検討を重ねて、短期集中で見直す。 

住民投票はもっとやれ！

れ ！ ！
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